
議会運営委員会記録 

１  日  時      令和元年９月１３日（金曜日） 

開   会      午前１１時５８分 

閉  会      午後 ０時０６分 

２  場  所      第２委員会室 

３  出 席 委 員    １０人 

         委 員 長    金 厚 有 豊 

       副委員長    佐 藤 則 寿 

       委  員    押 田 大 祐 

         〃      江 西 照 康 

             〃      髙 田 真 里 

       〃      髙 道 秋 彦 

         〃      東     篤 

         〃      成 田 光 雄 

         〃      高 田 重 信 

         〃      柞 山 数 男 

４  欠 席 委 員    0 人 



５  委員外議員として出席した者 

     議  員    木 下 章 広 

                        〃       島   隆 之 

                        〃       金 井 毅 俊 

        〃      大 島   満 

      〃      尾 上 一 彦 

      〃      赤 星 ゆかり 

 〃      村 上 和 久 

６  職務のために出席した者 

【議会事務局】 

局長               島  静一

理事（事務局次長）        浦野 弘司

参事（庶務課長）         中村 敏之 

参事（議事調査課長）       福原  武

議事調査課長代理         石黒 隆司- 

議事調査課副主幹（議事係長）   中山  崇 

議事調査課調査係長        牧野 仁美

議事調査課主査         酒井  優 
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７   会議の概要  

委員長    ただいまから、議会運営委員会を開会いたし

ます。  

      〔報道機関のテレビカメラ撮影を許可〕  

委員長    まず、委員会記録の署名委員に東委員、成田

委員を指名いたします。  

本日の協議事項は、会派から提出された意見

書（案）・決議（案）についてであります。 

今定例会において会派から提出されましたも

のは、お手元の資料のとおり、意見書（案）

６件であります。  

これらにつきましては、１９日（木曜日）の

議会運営委員会において御協議いただくこと

になりますので、それまでに各会派において

御検討いただきたいと思います。  

最後に、私のほうから２点申し上げます。  

まず、木下議員が議会事務局前の通路を利用

することを制限する件についてであります。  

このことについては、さきの本委員会におい

て押田委員から提案されたものでありますが、

当委員会での協議にはなじまないことから、

委員長である私が、議長に相談することとし

ておりました。  
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そこで、先日、正・副議長に報告を行い、今

後の対応について協議いたしましたので、そ

の結果を報告させていただきます。  

まず、各派代表者会議で本件を協議すること

についてですが、各派代表者会議は、議案及

び議会運営に関し各会派間の協議・調整を行

う場であることから、本件について協議する

ことは適さないということであります。  

また、本件の内容についても、加害者といえ

ども、公の場における通行を制限することは

現実的に困難でありますし、そもそも富山市

議会として、議員辞職勧告決議という非常に

重い意思を全会一致で示しており、木下議員

については何よりもまず、この決議について

真摯に受けとめるべきであります。  

以上のことから、本件については取り扱うこ

とはせず、協議を打ち切るものといたします

ので、御承知おき願います。  

次に、議場システムの不具合についてであり

ます。  

去る９月９日の本会議の開議直前に急遽議場

システムに不具合が生じたため、本会議の開

始時刻を予定より２５分間遅らせることとな

りました。このことについて、事務局から説

明させます。  
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議事調査課長 ９月９日の本会議で起こった議場システムの  

不具合について御説明いたします。まず、こ

の不具合によって本会議の開始が遅れました

ことに深くお詫びいたします。  

会議開始までの経緯ですが、まず本会議の開

催日は午前８時ごろから事務局職員がシステ

ムに異常がないか動作確認を行っており、こ

の日も朝の確認時には正常に可動しておりま

した。本会議の開催日は、この時点から本会

議が終了するまでシステムを可動させたまま

にしております。  

９時４５分ごろ、議席にある氏名標の上げ下

げとシステムの反応が非常に悪くなるという

事象が発生してまいりました。その後、議場

の事務局席にあるパソコン画面にこれまで見

たことがない反転色が出るようになりました。

本来、パソコン画面上は議員名が黒色で表示

されており、指名標を上げることで白色に反

転するようになっていますが、これが赤紫色

に反転するという事象が発生しました。  

９時５５分ごろ、パソコン画面がフリーズ状

態となり、マウスでの操作ができなくなりま

した。  

９時５７分ごろ、パソコン画面が突然真っ白

になって、出席議員数や残時間を表示してい

る議場内の全てのモニターが消えてしまいま
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した。開会直前であったことから、やむを得

ず開始を遅らせる決定をして、保守業者へ連

絡するとともに、万が一システムが使えない

場合を想定してワイヤレスマイクやストップ

ウオッチの準備を行いました。  

１０時５分過ぎになってパソコン画面が突然

復帰して、正常にマウスの操作もできる状況

になりました。念のため再起動して確認した

ところ、システムが正常に可動したことから

２５分遅れで本会議を開始したものです。  

不具合が生じた原因ですが、この日の本会議

終了後に保守業者が直ちに点検を行いました。

その時点では原因がわからなかったのですが、

業者がメーンパソコンのログ―その日の操作

記録を持ち帰って調査を行った結果、メーン

パソコン内部で何らかの異常が発生して、そ

れを正常に戻そうとする状態が繰り返されて

いるということが判明いたしました。  

なぜ異常な状態が発生したかということは判

明しておりませんが、保守業者によるとこの

ままの状況では再発する可能性も否定できな

いということで、きのうときょう、加えて定

例会最終日には業者が待機するという対応を

とっております。  

９月定例会終了後にメーンパソコンのＯＳと

アプリを再インストールして、一旦初期状態
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にしてから再調整を行って様子を見る予定と

しております。説明は以上です。  

委員長    ただいまの説明について、何か質問はありま

せんか。  

〔「なし」と発言する者あり〕  

委員長    ないようですので、この程度にとどめます。  

なお、事務局は、本会議当日の朝に議場シス

テムの動作確認を行っているということです

が、再発防止に向けて、今まで以上に入念に

確認作業を行っていただければと思います。

よろしくお願いします。  

以上で、本日の協議事項は終了いたしました。  

次回の議会運営委員会は、９月１９日（木曜

日）、建設委員会終了後に開き、当委員会に

付託され、継続審査となっている請願の審査

等を行いますので、よろしくお願いいたしま

す。  

これをもって、本日の議会運営委員会を閉会

いたします。  
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令 和 元 年 ９ 月 定 例 会 

（令和元年９月１３日）  

議 会 運 営 委 員 会 記 録 署 名 

委  員  長  金  厚  有  豊  

署名委員  東     篤  

署名委員  成 田  光  雄


